

EDITORIAL

¿Qué papel debe cumplir la investigación social cuando el debate público se ha convertido en una contienda entre ciegos y sordos? ¿para qué sirve una brújula moral si la justicia se politiza, se corrompe la ciencia, priman los intereses particulares y no el bien público?

En una entrevista para El País de España, Noam Chomsky afirmaba que la gente ya no creía en los hechos. Según él, esto se debe a que muchos ciudadanos han perdido la confianza en las instituciones. El diccionario de Oxford eligió la palabra pos-verdad (Post-truth) como la más usada de del 2016. Según el mismo diccionario, la pos-verdad se refiere a las circunstancias en las que los hechos objetivos son menos influyentes en la formación de la opinión pública que los llamados por la emoción y las creencias. Consideremos también que enseñamos-aprendemos en medio de mucha información y no siempre equipados con las herramientas de *brainware*, *hardware* y *software* necesarias. En ese contexto, ¿qué significa pensar, investigar y divulgar el conocimiento? ¿qué pertinencia tienen los medios de divulgación de la investigación?

Como una respuesta, modesta pero necesaria, a ese escenario de incertidumbres hacemos la revista Ahead de la Fundación Universitaria Colombo Internacional. Con este nuevo número, Ahead ratifica su compromiso con la investigación social y la divulgación del conocimiento científico. Durante estos ocho años, no hemos ahorrado esfuerzos para ofrecer a nuestros lectores una producción de artículos diversos y de calidad, en la que se destacan investigaciones sobre los objetos, los procesos, los debates, los abordajes y las perspectivas más recientes en educación, bilingüismo, ciencias sociales, derecho y las áreas económicas, administrativas y contables.

En el competitivo mundo de las publicaciones académicas, conservar la periodicidad de una revista demanda un trabajo tan arduo como su misma creación. En nuestro caso, lo hemos conseguido gracias a la dedicación de un valioso personal de apoyo cuyo trabajo le ha dado a nuestra revista la estabilidad necesaria, amparada en buenas prácticas editoriales. Por lo tanto, cada nuevo número publicado nos llena de satisfacción porque consideramos que es nuestro aporte a la tarea de democratizar el conocimiento y consolidar la investigación como una práctica indispensable en medio del escenario de retos propuesto al inicio.

En este sentido, nos conviene seguir trabajando con la misma tenacidad para abrir nuevos horizontes, por ejemplo, sería significativo que pudiéramos cumplir con los lineamientos de Colciencias, específicamente con los de Publindex, para que la visibilidad y el impacto de nuestra revista se incrementen. Estamos seguros que aparecer en el Índice Bibliográfico Nacional y en otros índices internacionales le daría un impulso importante a todos los procesos de investigación que se adelantan dentro de nuestra institución. Como parte de los procesos de calidad y de acreditación en curso en la Fundación Universitaria Colombo Internacional, esperamos, ofrecer noticias

importantes en ese sentido en el mediano plazo. Por el momento, nos complace informar que la revista ya se encuentra en el *Open Journal Systems*, como evidencia de nuestro compromiso con la visibilidad de los trabajos y de la calidad de nuestros procesos editoriales.

Para finalizar, queremos agradecer a todos los autores que colaboraron en este número y a los lectores que nos acompañan incondicionalmente, pues son ellos quienes hacen que la revista Ahead se mantenga en circulación. Nos despedimos con el deseo de que este nuevo número sea una invitación para construir conocimiento y abrir debates.

WAYDI MIRANDA PÉREZ

DOCENTE

PROGRAMA DE LICENCIATURA EN BILINGÜISMO CON ÉNFASIS EN INGLÉS